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開催日： 令和 6年 6月 8日 (土)  出席者30名 

＜挨拶＞ 

天花寺会長 

おはようございます。今年度 PTA会長を務めさせていただきます天花寺と申します。どうぞよろしく
お願いいたします。 

今日もさっそく暑くなってきている中、朝からお集まり頂き誠にありがとうございます。第一回の定
例運営委員会ということで、皆さんのご紹介、校長と副校長のご紹介、また決議事項も何点かありま
す。そんなお話をさせて頂きつつ、PTA をどう運営していくかのご説明・ご報告をさせて頂ければと思
います。 

小林校長先生 

おはようございます。本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。今年の第一回とい
うことで、新しいメンバーで PTA運営委員会を初めて、これから様々な行事をこなしていくことになり
ますが、一年間息切れすることのないようよろしくお願いいたします。 

今日は学校見学会がありまして、午前中の公開授業にだいたい 400名、学校見学会は 2回それぞれ
512名で全て満員でした。一日で約 1400人来ていただき、たいへんありがたく思っています。 

コロナ前と違い、中学入試の状況が変わってきています。この 2～3年、首都圏の中学入試で私立受
験者が大変増えています。都立の中高一貫と私立を併願する人が多かったのですが、都立は一回しか試
験がなく倍率も高いことから、最初から私立だけを受けたほうがいいというご家庭が増えています。三
鷹だけではなく、都内の公立中高一貫教育校としては潮目を迎えており、その良さをわかってもらおう
と学校見学会に力を入れているところです。 

それに加えて、次回の 2月適性検査から男女枠が撤廃されることになります。皆さんご存じの通り、
三鷹は女子の受験者数が男子よりかなり多く、男女枠が撤廃されると女子ばかりになるのではと噂され
ています。先般、代々木進学予備校の学校説明会があり、2000人くらいの参加者だったのですが、そこ
でも「三鷹は女子ばかりになってしまうんですよね」とか「女子が 9割くらい、いや 8割くらいにな
る」とかいう噂が蔓延しておりまして(会場笑)、そんな極端なことはないですよと噂の火消しにやっき
になっております。今日は学校見学会で、本校の生徒の明るくのびやかな姿をしっかり見てもらって、
三鷹のファンになってもらえるよう説明してまいります。皆さんもぜひ、根拠に基づかない噂を聞いた
ら「そんなことはないですよ」とお話していただきたいです(会場笑)。 

昨年度からいろいろお話しさせていただいている「働き方改革」に関しましては、一学期期末の通知
表について、後期課程は元から所見欄はありませんが、前期課程も今年から所見欄を廃止することにな
りました。その代わりに、夏休みに入るとすぐ面談などがありますので、そこで詳しく担任からお子様
の生活の様子をお話させていただきたいと思っておりますので、ご協力よろしくお願いいたします。 

今年１年間、PTA 役員・委員は大変だろうと思いますが、ぜひ本校の子供たちのために働いて頂ける
とありがたいと思っていますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

第１回 運営委員会だより                                                      

都立三鷹中等教育学校 
ＰＴＡ会長 天花寺 尚徳 
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1. 学事報告・・副校長 小美野先生 

こんにちは。副校長 2年目になりました小美野です。よろしくお願いいたします。 

昨年度末からの学校生活と今後の予定について概要をお話させていただきます。お手元の資料をご覧
ください。裏面に合格実績が掲載されております。6年のほぼ全ての生徒が、大学入学共通テストを皮
切りに、大学受験が本格化します。現役国公立合格者 44名はじめ、早慶 63名、GMARCH延べ 216名
が合格するなど、多くの生徒が第一志望への進学を決めました。今年は 9期生 145名が 3 月 9日に卒業
しましたが、8期生 155名から 10名減ったことを踏まえて合格実績を見ると、ずいぶん頑張ったなと
いうところです。8期生は国公立現役合格が 51名で、そこは減らしていますが、逆に早慶は今年増えて
おりまして、今後もしっかり指導していきたいと思います。 

4月 9日には入学式を挙行しまして、15期生 160名を迎えました。吹奏楽の演奏も行われ、対面式や
新入生オリエンテーションなども、かつてのような制限もなく教育活動も完全にコロナ前の日常を取り
戻しているところです。また、昨年度に引き続き宿泊行事も、1年生 2年生の房総方面への校外学習が
実施されています。5月 10日には 3年生から 6年生まで一斉に校外学習が行われ、生徒たちの喜ぶ笑顔
が見られました。私も 1年生の校外学習に参加しました。今年の 1年生は元気で賑やかだと聞いてはい
ましたが、その噂以上に元気でした。解散の時には、「このまま元気に 6年生になってください、枠に
収まらずに良い中高一貫校の生徒になってください」とコメントしたくらいです(会場笑)。校外学習で
互いの関係を大いに深めることができたように思います。 

今後の予定としては、本日午後に学校見学会がありまして、512組 1024名が来校予定となっていま
す。来週 6月 17日には合唱祭が行われます。例年会場となっている府中の森芸術劇場が改修中のた
め、J-COM 八王子ホールで実施されます。生徒たちは今、一生懸命練習中で、学校中に歌声が響いてい
るところです。7月 17日には後期課程で球技大会も実施します。今後も様々な教育活動を実施予定で
す。生徒の安全を第一に考えて、質の高い教育活動を推進してまいりますので、保護者の皆様にはご理
解・ご協力をお願いします。 

 

2. 役員・委員会紹介 （敬称略、※印の欠席の方を除き全員が一言ずつ自己紹介） 

会長: 天花寺 副会長: 川上、土田、伊藤(麻)、成田、中西、中谷 
書記: 濵田、土田(兼務) 会計: 髙田、行木 監査: 松村、佐々木 
６年：髙田、仮屋 ５年：根岸、山﨑 ４年：長野、豊山※ 
３年：竹内、鈴木(夏) ２年：刈谷、宮本 １年：名村(佳)、名村(信)、川口  
広報：樺島、村野 制服リ：山元、長谷川 役選：鈴木(え)、伊藤(紀) 

 

3. 議決事項 

（1） 個人情報取扱規程について 
天花寺会長より、今年度からペーパーレス化を図っていくこと、資料は Googleドライブで事前

共有し、運営委員会では投影のみとすることが説明された。 
 令和６年度 PTA 会則が提示され、第 10章第 25条として新たに追加された、個人情報取扱

規程を制定することが説明された。 
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 取扱規程案が提示され、他の学校の取扱規程を参考にして作成したこと、第 6条の第三者
提供については本人の同意を事前に頂くものとしたこと、第 7条では漏洩が発覚もしくは
漏洩の恐れがある場合にご本人に連絡し、それ以上漏洩しないよう必要な措置を講じるよう
定めていること、実際に漏洩した場合については同条第 2項で本人と PTA の協議の上対処
すると定めたことが説明された。 

 漏洩時の保険については、いろいろ調べたものの該当する保険が少ないこと、全国 PTA 協
議会がまとめてやっている保険については加入するために協議会に参加しなければいけない
ことが説明され、今の段階で保険加入まで踏み込むかどうかは判断しかねており、今回まず
は規程を設けるところから始めたいと説明された。 

質疑 
Q1: ２条に「会則と細則」とあるが細則とは何か、PTA会則の下の細則のことか? 
A1: その通り。 
Q2: 規程を作るきっかけが何かあったのか? 
A2: 特にないが、いろいろと個人情報をお預かりしているのに、保護する規定がないのはダメだ

と去年から話に上がっていたという背景がある 
特に異議はなく本件は承認された。 

（2） 運営委員会開催頻度について 
天花寺会長より、年 6回実施することになっている運営委員会について、第 2回(7月)と第 4回

(10月)を省きたい旨提案された。加えて、重要なことが発生した場合は緊急で運営委員会を招集
あるいは Zoom で実施することも検討するが、そのようなことがないように運営していくとの補
足説明があった。 
特に異議はなく本件は承認された。 
 

4. 報告事項 

（1） PTA運用ルールについて(伊藤副会長より) 
 今まで「PTA 役員活動に関わる皆さんへ」という書類を配っていたが、理解が難しいとこ

ろがあり、見やすく改良した(資料: R6版_鷹校 PTA 活動ガイド.pdf)。ただしこれはただの
ガイドであって目安であり、必ずしもこれに縛られるものではない。わからない部分は代表
LINEグループで聞いて欲しい。 

 本校には PTA 専用の部屋は無い。資料室は学校から一角を貸してもらっているだけ。部屋
や Zoom を使いたい場合は一か月前までに担当役員までご連絡を。部屋の使用は経営企画
室がコントロールしており、我々が直接企画室にお願いすることはできず、基本は中谷副会
長から副校長に連絡し、副校長が経企に調整する形(茶話会は別、後述)。副校長の負担を減
らすための措置だと考えて欲しい。 

 備品がなくなっていた場合、情報共有してくれれば PTAで買う。 
 ごみは資料室に捨てて欲しい。廊下突き当りにごみ置き場があり、資料室のごみ箱がいっぱ

いになっていたら分別して捨ててください。 
 和室は去年までは全面使えたが、今年から半分はかるた同好会が使うことが多く、その場合

半分しか使えない。同好会がふすまの向こうで活動しているときは声を抑え気味に話し合っ
て欲しい。 

（2） 各委員会施設予約状況について (中谷副会長より) 
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 予約の際は、各委員会の本部担当役員に「何月何日に、何名でどの部屋を何のために使う
か」を知らせて欲しい。 

 学年委員会が茶話会のために大きな部屋を使う場合については、Classiで担任団の先生と
相談して先生経由で部屋を予約したうえで、結果を担当役員に伝えて欲しい。 

（3） PTA保険について (天花寺会長より) 
 これまでも加入しているが、7月 1日から保険会社を変える。保険料が一人 400円だった

ものが 100円になるが、補償金額などは上がる。7月 1日になったら加入のお知らせを配
信する予定。以前の保険の条件があまり良くなかったようであり、他の中高一貫も 100円
前後のものに入っているとのこと。 

 保険は２種類あり、賠償責任、つまり PTA 活動中に備品を壊したとか他の人を怪我させた
場合の補償と、もう一つは団体傷害保険、つまり PTA 活動中に会員や同居親族や参加して
いる人がケガなどした場合に補償される。ただし PTA の活動中に起きたことしかカバーさ
れない点に注意。事故が起きるのは行事や運営委員会をやっている最中なので、事故・病
気・怪我があった場合は委員会などの責任者へ連絡して欲しい。そして責任者は、第一報と
して連絡が来た場合には、AIG損害保険いがらし氏に連絡、あわせて担当本部役員にも一報
してほしい(保険会社は示談交渉はやってくれず、当事者同士(PTA と相手方)に保険会社が
立ち会ってサポートするだけであり、PTA が当事者として全面に立つ形になるため)。 

 詳細は運営委員会の LINEノートに連絡先含めて保存してあるのでご一読を。 
（4） テント購入について (天花寺会長より) 

 今年度はテント購入費を予算に組み込んでいる。去年は学校から購入の相談があり、予算に
組み込んでいなかったので、運営委員会の事後承諾で予備費で買わせていただいた。それに
対して今年度は、テントをあらかじめ購入することで予算組ませてもらった。40万円で 4
基買う予定だが、学校が必要としているのは全部で 16基であり、去年 4基買ったのでよう
やく半分という状態。全部はさすがに買えないので、年度をまたぎながら購入する予定。
「三鷹中等教育学校 PTA」と名前を入れて購入する。学校内に収納してもらう必要がある
ため、コンパクトに収納できる扱いやすいものを選びたい。 

 地面に打ち込むペグも追加で買う予定。ひもで引っ張る必要のない、足を地面に固定するタ
イプで、テントと合わせて計 397960円を予定している。購入はこのまま進めさせてもらえ
れば 9月 2日納品予定で、生活指導部も了承している。ミタカックスにも使えるし体育祭
にも間に合う予定。 

（5） 各委員会募集状況について 
 ミタカックス実行委員会: 現時点で応募 11名、ほぼ定員。本日 13時から第一回委員会。 
 文化事業実行委員会: 10名ほどご応募いただいた。6月 29日に第一回委員会をやる予定。 
 創立 15周年記念事業実行委員会: まだご応募は 4 名、こちらも 6月 29日に第一回委員会を

やる予定。まだ人数が少ないため、合唱祭 DVD販売チラシの裏面で、継続募集しているこ
とを案内する。なるべく多くの方に応募してほしい。 

（6） 合唱祭 DVD販売について (土田副会長より) 
昨年同様販売サイトを設けて販売する。7月末締め切りで 8月末に届く予定。物価上昇している

昨今だが DVDは 100円値段下げして販売する。 
（7） 合唱祭ボランティアについて (中西副会長より) 
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本日ボランティア締め切り。午前の部は 20名の募集に対して 8名、午後は募集 20名に対しそ
れを上回る応募をいただいた。先日会場下見を行った。これから配役や配置を考え、来週には皆さ
んにお知らせする予定。 

（8） いっかんズについて (天花寺会長より) 
都立中高一貫校の PTA会長・副会長などが集まって、PTA 活動のディスカッションを行う。年

２回(6月と 12月)開催、今年は本日三鷹中等で 14時から開催される。全部で 11校参加する予
定。他校がやっている内容で良いものは積極的に取り入れたい。議事録を展開するので、また相談
させていただきたい。 

 
5. 各委員会より 

（1） 制服リサイクル委員会 (伊藤副会長より) 
 春の譲渡会のご協力・ご参加ありがとうございました。無事終えることができました。前期

62着、後期 53着、ブレザー12着、総計 127着持ち帰られた。リボンは数えていないが、
いまは前期のリボンしか残っていない状態。今年は去年の卒業生に着払い伝票を渡して送付
をお願いしたことで相当在庫が増えた。譲渡会当日までに 60着ほど回収でき、それらもほ
ぼほぼはけていった。 

 現在、夏物スカート・スラックスはほぼ在庫無し。徐々に新しいものが届いているので少し
ずつ増えると思うが、次の春の譲渡会までに回収告知を強化していく予定。 

 ブレザーは Sや SSが結構はけた。ただしM以上の在庫はほぼ０であり残りは Sか SSサ
イズ。新入生招集日に譲渡会をできないか本部で検討中。この調子で秋と来年春と続けてい
きたい。 

（2） 役員選考委員会 (鈴木代表より) 
来年度の役員選考に向けて活動していきたい。会長には 10月の配信メールで「会長のお言葉」

をいただくので、(7月の運営委委員会が開催されなくなったので)今から準備しておいて欲しい。
12月 7日に選考会実施予定。 

（3） 広報委員会 (樺島代表より) 
広報委員会はデザイナーと印刷所を新たに決めるところからスタートした。デザイナーは千葉市

で実績のある人、印刷所は障害者福祉施設を使う(調布市めじろ作業所)。昨年度同様、年３回の広
報誌発行を目指して頑張りたい 

 
6. ＰＴＡサークルより (成田副会長代読) 

（1） コーラス「こーる・あんだんて」 
今年で 18年目。4, 5月に 1回ずつ三鷹市内コミュニティセンターで練習を行いました。ぜひ一

緒に歌ってみませんか。見学はいつでも OKです。 
（2） 三鷹散策の会 

子供たちの通う三鷹近郊を身近に感じたい、そんな思いから発足して 17年目の集まり。卒業
生・在校生の保護者を織り交ぜ、各所めぐりを楽しんでいる。昨年度 11月 28日に 4年ぶりに開
催した様子を PTA ホームページにアップしているので是非ご覧ください。今は秋開催を目標に動
いています。 

 
7. その他 
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Q: テントの件、まだ希望数に足りないとのことだが、現時点で入れない生徒はいないのか? 
A: 不足分は周辺校から借りて、全員入れるようにしている。 
 

8. 閉会の言葉 (天花寺会長より) 

今回は本部から一方的に報告することが多かったのですが、次回は特に学年委員会さんからの進
捗などをお知らせ頂きたいです。次回運営委員会は 9月 7日土曜日 10時から大会議室となります
ので、よろしくお願いします。以上を持ちまして第 1回定例運営委員会を終了いたします。ご参
加いただきありがとうございました。 

次回(第２回)運営委員会は 9月 7日（土）10時～ 南棟 3階大会議室 です。 

以  上 


